

Verein sucht Vorstand! - Das Ehrenamt im Wandel

Vereine sind eine tragende Säule des Gemeinwesens. Sie spielen eine wichtige Rolle für die Bindung und Aktivierung bürgerschaftlichen Engagements.

Heute stehen Vereine jedoch vor neuen, großen Herausforderungen. Jede/r zweite Deutsche ist zwar Mitglied in einem Verein, dennoch haben diese zunehmend Schwierigkeiten, ehrenamtliche Leitungspositionen zu besetzen. Es wird heute immer schwieriger, vor allem in der jungen Generation Personen zu finden, die bereit sind, Verantwortung zu übernehmen.

Und trotzdem, die Bereitschaft, sich zu engagieren, schwindet nicht. Aber die Menschen werden zu wenig mobilisiert.

Den gesellschaftlichen Wandel und die steigenden Anforderungen können Vereine nicht ändern. Wenn jedoch die Bereitschaft da ist, hat es der Verein selbst in der Hand, Rahmenbedingungen und Strukturen bereitzustellen, die das Vorstandsamt wieder attraktiver für potenziell Interessierte machen und dem Vorstand ein effektives Arbeiten ermöglichen.

Hierbei können Fragen eine Rolle spielen wie z.B.:

- Wen soll ich in meinen Vorstand holen?
- Was sind Themen für Pressearbeit und Fundraising?
- Passt die Struktur unserer aktuellen Satzung noch zu unseren Anforderungen?

Thomas Breyer-Mayländer, Professor für Medienmanagement und Prorektor für Marketing und Organisationsentwicklung an der Hochschule Offenburg, ist Vorstandsmitglied bei unterschiedlichen (Förder-) Vereinen und war mehrere Jahre auch Vorsitzender von „Unternehmen Ettenheim“. Vor diesem Hintergrund hat er sich u.a. auch mit diesen Themen und Fragestellungen beschäftigt.

Auf Einladung der Gemeinde wird er im Rahmen einer Informationsveranstaltung Erkenntnisse, Erfahrungen und Impulse an interessierte Vereinsvertreter weitergeben.

Zu diesem Infoabend, der am **Montag, den 04. Dezember 2017 um 19:30 Uhr im Bürgersaal** in Schwanau-Ottenheim, Jägerstraße 3 stattfindet, möchte ich Sie recht herzlich einladen.

Bei Interesse melden Sie sich bitte mittels beigefügtem Rückantwortschreiben oder per Telefon (Rathaus Schwanau Tel-Nr. 64990) an. Ich freue mich mit Ihnen auf einen interessanten Abend.

Mit freundlichen Grüßen



Wolfgang Brucker, Bürgermeister